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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Por doble manifestación, Congreso suspende sesión extraordinaria 
https://mimorelia.com/noticias/politica/por-doble-manifestaci%C3%B3n-congreso-
suspende-sesi%C3%B3n-extraordinaria 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/suspenden-sesion-del-congreso-del-
estado-tras-protestas/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/apenas-una-hora-aguantaron-manifestaciones-
suspenden-sesion-del-congreso/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/se-manifiestan-empleados-del-congreso-y-
periodistas-durante-sesion/ 
Las condiciones no fueron la optimas para llevar a cabo la sesión extraordinaria del 
Congreso de Michoacán, ante dos manifestaciones que se dieron en el Pleno del 
Legislativo. Por un lado, periodistas y reporteros tomaron el recinto de sesiones en contra 
de la presunta amenaza de la diputada Anabet Franco Carrizales, hacia una reportera de 
la fuente legislativa; por otro lado, la protesta de trabajadores eventuales despedidos y 
apoyados por el Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo (STASPLE). Y 
es que desde hace semanas impera la situación del despido de 46 empleados del 
Congreso, algunos de ellos acumulan entre 10, 15 y hasta 19 años de antigüedad, sin que 
se pueda llegar a un acuerdo entre los afectados, el STASPLE y la Junta de Coordinación 
Política (Jucopo) para su reinstalación. 
 
Con acuerdo, reinstalarán a lo 46 trabajadores despedidos del Congreso de 
Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/con-acuerdo-reinstalar%C3%A1n-a-lo-46-
trabajadores-despedidos-del-congreso-de-michoac%C3%A1n 
https://postdata.news/tras-protestas-diputados-acuerdan-reinstalacion-de-los-46-
empleados-despedidos/ 
https://postdata.news/tras-protestas-diputados-acuerdan-reinstalacion-de-los-46-
empleados-despedidos/ 
https://moreliactiva.com/sindicato-del-congreso-logra-reinstalacion-de-46-trabajadores-
despedidos-en-febrero/ 
Tras la firma de un acuerdo entre la Mesa Directiva del Congreso de Michocán, integrantes 
de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) y del Comité de Administración y Control, se 
ordenó a la secretaria de Finanzas internas, Rocío Pineda Gochi, la reinstalación inmediata 
de los 46 empleados despedidos desde el 15 de febrero de este año. Las pasadas 
manifestaciones y especialmente la que se llevó a cabo este jueves en el Pleno del 
Congreso por parte de los afectados y el Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder 
Legislativo (Stasple) fueron presión suficiente para que la presidenta de la Mesa 
Directiva, Julieta García Zepeda, encabezara reunión con los empleados despedidos y tras 
40 minutos de diálogo se determinara regresarles sus cargos laborales. 
 
Proponen nueva Ley de Desaparición de Personas en Michoacán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/proponen-nueva-ley-de-desaparicion-de-
personas-en-michoacan-9845560.html 
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La diputada del Partido del Trabajo (PT), Brenda Fraga Gutiérrez, presentó una iniciativa 
en sesión ordinaria del Congreso para que se expida una nueva Ley de Desaparición 
Forzada de Personas, Desaparición Cometida por Particulares y del sistema de Búsqueda 
de Personas para el Estado de Michoacán. En tribuna, la diputada expuso que la intención 
de la iniciativa es que las obligaciones del Estado se homologuen con la Convención 
Internacional, así como los procedimientos, acciones de búsqueda, investigación y 
localización de las personas. Asimismo, que se armonice la legislación correspondiente en 
el ámbito estatal para prevenir, investigar, sancionar y erradicar los delitos en materia de 
desaparición forzada, así como la búsqueda y situación legal de las víctimas. 
 
Augura diputada Luz María intento de retrasar conformación de la nueva 
Representación Parlamentaria 
https://mimorelia.com/noticias/politica/augura-diputada-luz-mar%C3%ADa-intento-de-
retrasar-conformaci%C3%B3n-de-la-nueva-representaci%C3%B3n-parlamentaria 
Al reconocer que no habrá una próxima reunión entre los integrantes de la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo), la diputada local Luz María García García advirtió un intento 
en el Congreso para evitar la conformación de la nueva Representación 
Parlamentaria antes de la temporada de vacaciones de Semana Santa. Y es que, pese a 
que ya se entregó un documento a la Mesa Directiva para anunciar la integración de siete 
diputadas y diputados a la RP, la legisladora recordó que se debe atender el asunto al 
interior de la Jucopo. Ahorita no hay reunión, a lo mejor se va a retrasar, no sé, por ahí se 
escucha en pasillos que ya no se va a sesionar hasta mayo, esperemos que no sea así 
porque entonces estarían violentando todavía más -los procesos del Congreso-", dijo en 
entrevista. 
 
Diputada descarta su arribo a Morena o el PVEM, tras su inminente salida del 
PRD 
https://indiciomich.com/diputada-descarta-su-arribo-a-morena-o-el-pvem-tras-su-
inminente-salida-del-prd/ 
La diputada local Fanny Arreola Pichardo, desestimó el proceso de expulsión que se tiene 
en su contra en el Partido de la Revolución Democrática (PRD), y advirtió que no iniciará 
un proceso de defensa. De igual manera, descartó la posibilidad de llegar al partido de 
Morena o del Verde Ecologista, pues considero que en este momento la gente no busca 
institutos políticos, si no acciones de verdadera ayuda. “Si de por si éramos pocos, hoy 
somos menos (dentro del PRD), me quedo en la ruta independiente de ser el caso, tanto 
en el Congreso, como en hacer política sin partido, en algún momento lo que tendría que 
darse por mi parte para ostentar la independencia, sería entregar la renuncia a la dirigencia 
nacional”, señaló. 
 
No me equivoque señala diputada, Anabet Franco, frente acusaciones de amenazas 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/no-me-equivoque-senala-diputada-
anabet-franco-frente-acusaciones-de-amenazas/ 
Luego de sostener un encuentro previo con el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña 
y diputados integrantes de la Junta de Coordinación Política, la diputada local Anabet 
Franco, rechazó que haya cometido algún acto de intimidación contra la reportera 
Guadalupe Martínez. Al cuestionarle si se equivocó, fue tajante “no, no me equivoque”, 
frente a los señalamientos en su contra. Al ser entrevistada sobre el tema, en un tono 
contradictorio, primero dijo que pediría disculpas, para después señalar que esta el tema 
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en la Fiscalía General del Estado (FGE), y esperaran resultados, “ninguna, si necesitaban 
alguna atención”, mencionó, al exponer que ahí estaba respuesta y que respeta a los 
medios de comunicación. 
 
Boletines: 
 
Policías más capacitados y equipados fortalecen estrategia de seguridad: Julieta 
García 
Al subrayar que la construcción de la paz en el estado es una tarea de todas y todos, la 
diputada presidenta de la Mesa Directiva de la 75 Legislatura, Julieta García Zepeda, 
aplaudió la entrega de uniformes y equipo a la Policía Auxiliar por parte del Gobierno del 
Estado. García Zepeda asistió al evento de “Entrega de Uniformes y Equipamiento para la 
Policía Auxiliar", que encabezó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, donde se 
entregaron 1,500 uniformes, 200 armas cortas, 312 placas y 156 chalecos balísticos como 
parte de la estrategia de fortalecimiento a las acciones en materia de seguridad pública. 
 
Propone Reyes Galindo instaurar en Michoacán la presea al mérito empresarial 
“Dante Cusi” 
El diputado local por el Distrito 22 de Múgica, Reyes Galindo Pedraza, planteó ante el pleno 
del Congreso local que se instaure en la entidad la presea al mérito empresarial “Dante 
Cusi”, con ello homenajear al empresario de origen italiano, pero de condición y convicción 
michoacana, que creyó en la región de Tierra Caliente como un lugar idóneo para invertir y 
vivir con su familia. “Dante Cusi Castoldi, empresario nacido en 1848 en Gambara, en la 
región de Lombardía, Italia, llegó a México buscando una vida mejor, de la mano de su 
esposa y sus tres hijos. Fue un hombre cuya perseverancia logró edificar una de las más 
grandes empresas agropecuarias en la historia de nuestro estado”, dijo el legislador. 
 
Participa María de la Luz en Encuentro con Presidentas de las Comisiones de 
Igualdad de Género de todos los Congresos de México. 
En el marco de las actividades realizadas por la Cámara de Diputados del Congreso de la 
Unión en conmemoración del Día Internacional de la Mujer, participó la diputada María de 
la Luz Núñez Ramos, Presidenta de la Comisión de Igualdad Sustantiva y de Género del 
H. Congreso de Michoacán en el «Encuentro de Presidentas de las Comisiones de Igualdad 
de Género de los Congresos de México». Evento organizado con el objetivo de compartir 
avances y buenas prácticas en la legislación nacional en materia de género y eliminación 
de todas las formas de violencia contra las mujeres, así como identificar retos y establecer 
rutas de trabajo conjuntas que permitan atender la agenda legislativa pendiente en dichos 
rubros. 
 
Échale una mano a las escuelas llegó a la primera 30 de septiembre: JC Barragán 
Con el objetivo de seguir apoyando a las escuelas y se mantengan en clases de manera 
segura, el programa impulsado por el diputado Juan Carlos Barragán “Échale una Mano a 
las Escuelas”, llegó a la primaria 30 de septiembre de la colonia Mariel. De acuerdo con el 
legislador, suman más de 480 instituciones educativas atendidas en Morelia, donde junto a 
docentes, estudiantes, papás y mamás limpian, pintan y mejoran espacios comunes para 
que las niñas, niños y adolescentes tengan sus clases. 
 
Necesario garantizar el derecho a la libertad de expresión: Hernández Peña 
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Para garantizar el derecho a la libertad de expresión, que incluye la libertad de prensa, es 
necesario que en Michoacán se realicen las acciones pertinentes para la implementación 
de la Ley para la Protección de Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas. 
Así lo dijo el diputado local del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Jesús Hernández 
Peña con el fin de recordar que el mecanismo de protección existe para este sector de la 
población y que se puede exigir, se aplique conforme a lo que dice dicha ley, pues este es 
un derecho de periodistas, comunicadores y medios de comunicación de debe ser 
respetado. 
 
 

INFORMACIÓN DE POLÍTICA 
 
Desaparición del PRD en congreso local, muestra de que Silvano tenía las manos 
metidas: Morena 
https://indiciomich.com/desaparicion-del-prd-en-congreso-local-muestra-de-que-
silvano-tenia-las-manos-metidas-morena/ 
https://mimorelia.com/noticias/politica/considera-morena-michoac%C3%A1n-a-mc-como-
la-cueva-de-silvano-aureoles 
Para el dirigente estatal de Morena, Juan Pablo Celis Silva, señaló que la desaparición de 
la bancada del Partido de la Revolución Democrática (PRD), es una muestra de que Silvano 
Aureoles Conejo, ex mandatario estatal tenía las manos metidas al interior del poder 
legislativo. El líder de Morena, indicó que MC es el refugio de los ahora ex perredistas, e 
insistió que ellos ya lo habían advertido que todos están “huyendo” del Sol Azteca.  
 
Regidores de Paracho se suman a las filas de Morena 
https://mimorelia.com/noticias/politica/regidores-de-paracho-se-suman-a-las-filas-de-
morena 
Esta semana, cuatro regidores del municipio de Paracho, emanados de Fuerza México, se 
sumaron a las filas de Morena en Michoacán; con ello, suman ocho los perfiles de distintos 
partidos que en estas dos últimas semanas han brincado al partido guinda. De acuerdo al 
dirigente estatal de Morena, Juan Pablo Celis, su instituto político continúa abonando a la 
organización y a su proyecto nacional que, dijo, busca la transformación del país. 
 
Conforma Partido Verde su nuevo comité en la ciudad de Morelia 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/conforma-partido-verde-su-nuevo-comit%C3%A9-
en-la-ciudad-de-morelia 
El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) conformó su comité municipal de la ciudad 
de Morelia con el objetivo de generar fuerzas y coaliciones sociales en pro de un México 
con cambios de actitudes en defensa y protección del medio ambiente y los animales. Juan 
Carlos Velasco Procell, dirigente municipal del PVEM en Morelia afirmó que el partido está 
creciendo cada vez más, muestra de ello, es la integración de diferentes perfiles al comité 
municipal. Vamos por los 70 comités de Morelia y la verdad es que los perfiles son gente 
muy talentosa y valiosa para nosotros, estamos seguros de que haremos un trabajo 
extraordinario" 
 
Entrega IEM 5 plazas de 33 mp al mes; concursaron 668 aspirantes  
https://www.quadratin.com.mx/politica/entrega-iem-5-plazas-de-33-mp-al-mes-las-
concursaron-668-aspirantes/ 
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Este jueves quedaron asignadas las cinco plazas del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), 
por las que durante seis meses concursaron 668 aspirantes, y por las que se percibirá un 
sueldo de 33 mil pesos mensuales. Tras un prolongado proceso de exámenes de 
conocimientos, psicométricos y entrevistas, este día el Consejo General del IEM dio a 
conocer a las cinco personas que ocuparán estas plazas, concursadas en términos del 
Servicio Profesional del Instituto Nacional Electoral (SPEN). 
 
Niega TEEM la razón a quejosas de violencia de género en Penjamillo  
https://www.quadratin.com.mx/politica/niega-teem-la-razon-a-quejosas-de-violencia-de-
genero-en-penjamillo/ 
Con un voto en contra, el Tribunal Electoral de Michoacán (TEEM) determinó que no existió 
violencia política en razón de género, contra exfuncionarias de Penjamillo, por parte de la 
exalcaldesa Xóchithl Kareli del Río Carranza y otros servidores públicos. Este jueves, el 
TEEM resolvió el Procedimiento Especial Sancionador TEEM-PES-VPMG-002//2023, 
derivado de las quejas presentadas por las entonces, síndica y regidoras de Penjamillo, 
contra Xóchitl Kareli, Manuel Rodríguez Arias, Julio López, Cristian Moisés Gutiérrez 
Ramos y José Alfredo Ortega Reyes, por violencia política en razón de género.   
 
Valida IEM pregunta para consulta ciudadana de Indaparapeo  
https://www.quadratin.com.mx/politica/valida-iem-pregunta-para-consulta-ciudadana-de-
indaparapeo/ 
En sesión extraordinaria híbrida, el Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán 
(IEM) aprobó por unanimidad la validez de la pregunta propuesta por la presidencia 
municipal de Indaparapeo relativa al cambio de ubicación del mercado municipal, la cual se 
realizará en una consulta ciudadana, en modalidad de votación en urnas que serán 
colocadas en sitios estratégicos del municipio. Derivado de esa determinación, se instruyó 
a la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Participación Ciudadana del Instituto a 
brindar capacitación y apoyo a las autoridades del ayuntamiento de Indaparapeo para la 
organización de la referida consulta en la cual podrá participar la ciudadanía mayor de edad 
que cuente con credencial oficial para votar. 
 
 

INFORMACIÓN DE GOBIERNO 
 
Por huachicol, crisis en zona de Tarímbaro: Ramírez Bedolla  
https://www.quadratin.com.mx/politica/por-huachicol-crisis-en-zona-de-tarimbaro-ramirez-
bedolla/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla atribuyó los recientes hechos de violencia en la 
zona de Tarímbaro a la actividad del huachicol que ahí se realiza. “Debemos estar muy 
atentos, porque ahí sigue el robo de hidrocarburo”, dijo al mandatario a los reporteros que 
les preguntaron sobre los recientes incidentes que dejó medía decena de muertos y 
vehículos incendiados. El gobernador también se refirió a los hechos de la comunidad de 
Chiquimitío, donde miembros de la Policía de Morelia fueron agredidos a balazos y dos de 
ellos resultaron lesionados. 
 
Reactiva Sedeco Consejo de Mejora Regulatoria en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/economia/reactiva-sedeco-consejo-de-mejora-regulatoria-
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en-michoacan/ 
https://primeraplana.mx/archivos/921167 
Con la titánica labor de sacar a Michoacán del lugar 29 en la materia, este jueves la 
Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) echó a andar el Consejo Estatal de Mejora 
Regulatoria, cuyo fin es crear un andamiaje que permita a la administración pública 
despejarse de ataduras y trabas burocráticas en los trámites administrativos. Luego de casi 
un año y medio, la Sefeco convocó al Consejo para su reactivación y la designación de tres 
nuevos integrantes, donde destacó Gilberto Morelos, expresidente de la Canirac.  
 
De las protestas a los aplausos: Bedolla da ejemplo de diálogo  
https://www.quadratin.com.mx/politica/de-las-protestas-a-los-aplausos-bedolla-da-
ejemplo-de-dialogo/ 
https://www.changoonga.com/2023/03/30/michoacan-bedolla-convence-a-patzcuarenses-
inconformes-de-dialogar-sobre-nuevo-mercado/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla acordó con comerciantes que se oponen a la 
remodelación del Mercado Municipal, realizar una reunión informativa el próximo viernes 
para que conozcan el proyecto, y que sean escuchadas las opiniones que tengan al 
respecto, además de conocer sus necesidades. De acuerdo con un comunicado de prensa, 
previo a la instalación del Comité de Participación Ciudadana para dar seguimiento al 
proyecto de modernización del Mercado Municipal de Pátzcuaro, Ramírez Bedolla dialogó 
con un grupo de comerciantes de la explanada que se manifestaban en contra de la obra.  
 
Regularizados en Michoacán más de 84 mil vehículos extranjeros: Finanzas  
https://www.quadratin.com.mx/politica/regularizados-en-michoacan-mas-de-84-mil-
vehiculos-extranjeros-finanzas/ 
Desde la entrada en vigor del Programa de Regularización de Vehículos de Procedencia 
Extranjera, en Michoacán se han aprobado y validado 84 mil 213 unidades, de las que 20 
mil 320 corresponden al ejercicio 2023, lo cual es benéfico porque se trata de automóviles 
que ya tienen una identidad y se encuentran inscritos en el padrón oficial. El subsecretario 
de Ingresos de la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA) del Gobierno de 
Michoacán, Salvador Juárez Álvarez, informó lo anterior al explicar que se trata de un 
programa federal, encabezado por el Registro Público Vehicular (Repuve), que es la 
instancia responsable de verificar los documentos y las unidades automotrices, para así 
otorgar la regularización.  
 
Expansión urbana de Altozano amenaza el futuro hídrico de Morelia: COEECO 
https://postdata.news/expansion-urbana-de-altozano-amenaza-el-futuro-hidrico-de-
morelia-coeeco/ 
https://primeraplana.mx/archivos/921101 
El Consejo Estatal de Ecología por un Desarrollo Sustentable (COEECO) presentó una 
recomendación, que aseguró, está sustentada legal y científicamente, para que el gobierno 
de Michoacán recategorice cómo área natural protegida federal, la cuenca hidrológica del 
Río Chiquito que consta de 9 mil hectáreas al Sur de Morelia, debido a la expansión urbana 
que invade el principal pulmón del municipio. Patricia Ávila García, consejera e 
investigadora de la Universidad Autónoma de México (UNAM), detalló que esta cuenca 
representa el abastecimiento del 40% del agua proviene de los manantiales al Sur de la 
ciudad, sin embargo, el crecimiento urbano del complejo Altozano amenaza zonas como 
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Jesús del Monte, San Miguel del Monte, Pico Azul e Ichaqueo, ya que nadie hace nada 
para detener la lotificación.  
 
Da a conocer Sí Financia ofertas crediticias a comunidades con autogobierno 
https://indiciomich.com/da-a-conocer-si-financia-ofertas-crediticias-a-comunidades-
con-autogobierno/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/da-a-conocer-si-financia-ofertas-
crediticias-a-comunidades-con-autogobierno/ 
El Sistema Integral de Financiamiento para el Desarrollo de Michoacán (Sí Financia), 
continúa con la ruta para acercar ofertas crediticias a las comunidades con autogobierno. 
En reunión de trabajo con integrantes del Concejo Comunal de San Francisco Pichátaro, 
del municipio de Tingambato, la directora general Areli Gallegos Ibarra, dio a conocer las 
opciones a las que puede acceder la población, en seguimiento a la instrucción del 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, de brindar atención integral a las comunidades 
regidas por el sistema de usos y costumbres.  
 
Por qué Soriana pretendía cobrar 211.9mdp al Gobierno de Michoacán? 
https://www.contramuro.com/por-que-soriana-pretendia-cobrar-211-9mdp-al-
gobierno-de-michoacan 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, anuncio que el gobierno de Michoacán ganó un 
juicio contra la empresa Soriana por un monto de 211.9 millones de pesos, pero a raíz de 
que situación surgió este proceso. Fue en los años 2012 y 2013 cuando se realizó una 
supuesta entrega de despensas a elementos de la Policía Federal, pero fue en el 2017 
cuando el entonces secretario de finanzas firmó un convenio con Soriana en el que 
reconoció el adeudo con dicha empresa. 
 
Policía Auxiliar debe encargarse de la seguridad de bares de Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/politica/policia-auxiliar-debe-encargarse-de-la-seguridad-
de-bares-de-morelia/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla insistió en su llamado al gobierno de Morelia para 
que permita que la Policía Auxiliar se haga cargo de la seguridad de bares, antros y 
espectáculos masivos. “Aunque el municipio es autónomo, yo hago la propuesta, no puedo 
imponer, porque es una consideración que deberá hacer el alcalde a su cabildo”, dijo.   
 
Gobierno De Michoacán Analiza ‘Bombardear’ Nubes Para Que Llueva En Morelia 
Ante Sequía 
https://www.changoonga.com/2023/03/30/gobierno-de-michoacan-analiza-bombardear-
nubes-para-que-llueva-en-morelia-ante-sequia/ 
De los 24 grandes cuerpos de agua interiores que tiene Michoacán, 12 se encuentran en 
un muy bajo nivel durante esta temporada de sequía, informó el coordinador general de la 
Comisión Estatal de Aguas y Gestión de Cuencas (CEAC), Roberto Arias Reyes. 
“Deberíamos de meterle un tema de los bombardeos aquí a la parte de Morelia, a la parte 
alta”, refirió durante la entrevista realizada. El funcionario estatal indicó que es preocupante 
el nivel de la presa de Cointzio, ya que ha bajado considerablemente y sus aguas se 
destinan tanto para los conjuntos habitacionales como para el sector agrícola. 
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Votan por Alfonso Martínez y éste les quita su sostén laboral 
https://www.contramuro.com/votan-por-alfonso-martinez-y-este-les-quita-su-sosten-
laboral/ 
https://www.changoonga.com/2023/03/30/morelia-duenos-de-juegos-mecanicos-del-
bosque-tienen-una-semana-para-desalojar/ 
https://postdata.news/tras-71-anos-empresa-de-juegos-mecanicos-debera-dejar-el-
bosque-cuauhtemoc/ 
https://grupomarmor.com.mx/2023/03/30/instalara-ayuntamiento-de-morelia-juegos-
gratuitos-para-ninas-y-ninos-en-bosque-cuauhtemoc/ 
https://grupomarmor.com.mx/2023/03/30/instalara-ayuntamiento-de-morelia-juegos-
gratuitos-para-ninas-y-ninos-en-bosque-cuauhtemoc/ 
Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia dejará a la deriva a sus votantes, al determinar 
la construcción del Skate Park, un parque gigante que bajo el esquema de la gratuidad, 
desalojará a 11 trabajadores y una familia, del sostén económico que obtienen por el cobro 
de juegos mecánicos ubicados en el bosque Cuauhtémoc. El proyecto que hoy se dio a 
conocer publicamente, contó con el aval de la administración Alfonsista desde el pasado 10 
de marzo, sin que con ello se le notificara a Héctor Gerardo Escamilla Rangel, el dueño de 
los ocho juegos mecánicos que con el tiempo se han renovado y se encuentran desde hace 
71 años en el lugar, desde que el padre de éste se instaló en la zona conminado en aquel 
entonces por el gobierno municipal en turno. 
 
Multan con 24 mil pesos a empresa que realizó evento clandestino en “La 
Monumental” 
https://postdata.news/multan-con-24-mil-pesos-a-empresa-que-realizo-evento-
clandestino-en-la-monumental/ 
La empresa que realizó un jaripeo-baile sin permiso municipal en la Plaza de Toros “La 
Monumental de Morelia” el pasado 23 de marzo, donde una persona recibió un disparo en 
la cara, fue sancionada por el ayuntamiento capitalino por 220 UMAS (Unidad de Medida 
de Actualización), que corresponden a poco más de 24 mil pesos, informó el secretario del 
ayuntamiento de Morelia, Yankel Benítez Silva. El encargado de la política municipal 
precisó que no se sancionó a la plaza, ya que, hasta el momento, el reglamento General 
para la celebración de Espectáculos en el municipio de Morelia no contempla una sanción 
al recinto, ya que la omisión fue de la empresa que contrató el sitio. 
 
Proponen a Cabildo que sea obligatoria contratación de Policía Auxiliar para 
negocios de Morelia 
https://postdata.news/proponen-a-cabildo-que-sea-obligatoria-contratacion-de-policia-
auxiliar-para-negocios-de-morelia/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/turnan-a-comisiones-dictamen-para-que-
policia-auxiliar-apoye-en-establecimientos/ 
El Cabildo de Morelia aprobó por unanimidad enviar a comisiones para su análisis el punto 
de acuerdo que propone establecer como obligatoria la contratación de la Policía Auxiliar 
en establecimientos mercantiles, industriales, así como los denominados giros “B” y “C” de 
la capital michoacana. La propuesta fue presentada por el regidor morenista Manuel Parra 
Zambrano, quien aclaró que la iniciativa también es del gobierno del estado, debido a 
la “geopolítica” de la violencia generada por los cárteles y que se ha hecho presente en 
Morelia con el incendio de tres antros.  
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INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Refrenda Bedolla compromiso con el nicolaicismo y la educación superior 
https://www.contramuro.com/refrenda-bedolla-compromiso-con-el-nicolaicismo-y-la-
educacion-superior/ 
https://indiciomich.com/refrenda-bedolla-compromiso-con-el-nicolaicismo-y-la-
educacion-superior/ 
https://metapolitica.news/2023/03/30/refrenda-ramirez-bedolla-compromiso-con-el-
nicolaicismo-y-la-educacion-superior/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, reiteró el compromiso de su administración con la 
educación superior y la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), tras 
develar una placa en el Campus de Ciudad Hidalgo en agradecimiento al donador del predio 
Sabino Padilla Medina. En compañía de la rectora Yarabí Ávila González y del 
exgobernador Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, el mandatario estatal destacó la 
continuidad a la visión de servicio para el fortalecimiento a la institución y a los programas 
que oferta la Casa de Hidalgo.  
 
Contabiliza SEE 3 casos de discriminación escolar en Michoacán 
https://www.contramuro.com/contabiliza-see-3-casos-de-discriminacion-escolar-en-
michoacan/ 
La Secretaría de Educación en el Estado (SEE), tiene contabilizados tres casos de 
discriminación escolar en Michoacán, sin dar mayores detalles al respecto. Recientemente 
se conoció el caso de un estudiante, quien fue discriminado en la Secundaria Federal No. 
2 “Hermanos Flores Magón”, en donde personal directivo y docente, no le recibían tareas y 
trabajos de la materia de inglés por su corte de cabello. Fueron los padres de familia del 
joven, quienes denunciaron tal caso y presentaron una queja ante la Comisión Estatal de 
los Derechos Humanos (CEDH), luego de los actos de discriminación en contra de su hijo.  
 
Torres Piña sobornó a maestros que militan con Jairo Mandujano: Gamaliel Guzmán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/torres-pina-soborno-a-maestros-que-militan-con-
jairo-mandujano-gamaliel-guzman-9844629.html 
El dirigente de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educacción (CNTE) 
Gamaliel Guzmán Cruz, acusó que los profesores que ahora militan bajo el mando de Jairo 
Mandujano, secretario general elegido en el pasado 3 de marzo en el noveno Congreso 
Seccional de Bases, recibieron sobornos por parte del secretario de Gobierno de 
Michoacán, Carlos Torres Piña. Este jueves durante el inicio su Congreso Político, Guzmán 
Cruz afirmó que la CNTE necesita retomar prácticas democráticas "viciadas por algunos 
compañeros que militaron con nosotros y que en el marco del recambio seccional fueron 
evidentes las actitudes charriles que mostraron". 
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Más de mil trabajadoras del hogar registradas al IMSS en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/principal/mas-de-mil-trabajadoras-domesticas-registradas-
al-imss-en-michoacan/ 
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El proyecto de afiliar a trabajadoras del hogar al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) 
avanza, pero es necesario que la información llegue a todas las mujeres en esta condición 
laboral. En entrevista para Quadratín, el delegado del IMSS en Michoacán, Javier de Jesús 
Cabral, aseveró que van poco más de mil trabajadoras que han completado su trámite, 
aunque confían que en estos meses sean más. “Se estimaban dos millones 200 mil 
trabajadoras del hogar en el país, y aquí en Michoacán se estiman 12 mil y ya tenemos 
inscritas como mil 200 trabajadoras, y esa es otra opción”.   
 
Michoacán reportó 2 defunciones y 93 nuevos contagios por COVID-19 
https://postdata.news/michoacan-reporto-2-defunciones-y-93-nuevos-contagios-por-covid-
19/ 
La Secretaría de Salud en Michoacán, reportó este jueves reportó dos defunciones en los 
municipios de Morelia y Zamora respectivamente a causa del COVID-19, por lo que desde 
el inicio de la pandemia, se han reportado un total de 8 mil 778 muertes en la entidad. 
Asimismo, el reporte técnico de salud, registró un total de 219 mil 758 contagios 
confirmados en el estado por la enfermedad.   
 
¿Qué es el trastorno de bipolaridad?. Conoce sus síntomas y tratamientos 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/doble-via/salud/que-es-el-trastorno-de-bipolaridad.-
conoce-sus-sintomas-y-tratamientos-9843729.html 
El trastorno bipolar que antes era denominado como “depresión maníaca”, es una 
enfermedad mental que causa cambios extremos en el estado de ánimo, en los altos 
emocionales que son manía o hipomanía y bajos emocionales que es depresión. Estos 
cambios de estados de ánimo puede afectar el sueño, la energía, el nivel de actividad, el 
juicio, el comportamiento y la capacidad de pensar con claridad. Los episodios de cambios 
pueden ocurrir en raras ocasiones o muchas veces por año. Aunque la mayoría presente 
síntomas emocionales entre los episodios, es posible que algunas no tengan ninguno, sin 
embargo, el trastorno bipolar y otros síntomas deben tomarse un plan de tratamiento. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Arranca operativo de Semana Santa; más de 7 mil elementos de seguridad y rescate 
vigilarán Michoacán 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/arranca-operativo-de-semana-santa-
mas-de-7-mil-elementos-de-seguridad-y-rescate-vigilaran-michoacan/ 
Con un despliegue operativo de más de 7 mil elementos de seguridad pública y rescate, 
arrancó el operativo de seguridad para las vacaciones de Semana Santa en el estado de 
Michoacán. Desde la zona sur de Morelia, partieron los primeros elementos a realizar las 
labores de patrullaje que incluirán la instalación de bases de apoyo para accidentes. En voz 
del general José Alfredo Ortega Reyes, titular de la Secretaría de Seguridad Pública de 
Michoacán, las regiones en despliegue eran Morelia, Huandacareo, Patzcuaro, Uruapan, 
costa y Apatzingán. 
 
Reduce Michoacán hasta un 60% la incidencia delictiva: SSP  
https://www.quadratin.com.mx/principal/reduce-michoacan-hasta-un-60-la-incidencia-
delictiva-ssp/ 
El combate a la delincuencia organizada y la violencia ha derivado en la reducción de entre 
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el 40 y 60 por ciento en la incidencia delictiva, de las ciudades de mayor concentración 
poblacional.  Estimaciones de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), es que en Zamora 
se redujo en un 60 por ciento y en Morelia el 40 por ciento, en tanto que Uruapan ha sido 
menos constante, especialmente después del hallazgo de 15 cuerpos en este mes, declaró 
el subsecretario de Operación Policial, José Ortega Silva. 
 
Capacita FGE en investigación para combatir narcomenudeo  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/capacita-fge-en-investigacion-para-combatir-
narcomenudeo/ 
Con el objetivo de fortalecer los conocimientos de las y los servidores públicos, para cerrar 
el paso a la producción de sustancias ilícitas en la entidad, personal de la Fiscalía General 
del Estado de Michoacán (FGE), asistió a la “Conferencia de Drogas Sintéticas, edición 
2023: con enfoque en Metanfetamina y Fentanilo”, celebrado en el marco del Entendimiento 
Bicentenario, en la Ciudad de México. En comunicado de prensa se informó que en esta 
actividad, se contó con la presencia del encargado de la política antidroga del Departamento 
de Estado de Estados Unidos, Todd Robinson, quien refirió que ambos países deben ser 
más ambiciosos para frenar la producción y tráfico de fentanilo en México, además 
reconoció que es un enorme desafío luchar contra el tráfico y la producción de esta droga, 
ya que se producen diversos químicos fáciles de ocultar y que se pueden adquirir 
fácilmente. 
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